
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 45. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 26. Mai 2015 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Neue Eingänge: 
 
Frage 273 Abg. Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist es zutreffend, dass sowohl die Mittel für den "Pakt für den Nachmittag" 
als auch die Mittel für das Ganztagsschulprogramm nahezu ausschließlich 
für den Ausbau von Betreuungsangeboten an Grundschulen vorgesehen 
sind, mit der Folge, dass vorerst keine weiteren Sekundarstufen in das 
Ganztagsschulprogramm aufgenommen oder in ein höheres Profil über-
nommen werden? 

 

 
Frage 274 Abg. Franz (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Anträge auf Besitzeinweisungen liegen beim Regierungspräsi-
dium in Kassel für die Verkehrskosteneinheiten 40.1 und 40.2 der A 44 
vor? 

 

 
Frage 275 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie erklärt sie sich, dass im Zuge der Entwicklung des Curriculums Philo-
sophie die einzige Frau Hannah Arendt aus dem bisherigen Lehrplan aus 
der Liste der zu behandelnden Philosophen entfernt wurde und Martin 
Heidegger weiter in der Liste geführt wird? 

 

 
Frage 276 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Zusammensetzung plant sie für den Beirat für die Begleitung des 
Landessozialberichts? 

 

 
Frage 277 Abg. Greilich (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Trifft es zu - und falls ja, wie begründet sie dieses Vorhaben -, dass der 
Faktor für die Lehrerzuweisung im Bereich der gymnasialen Oberstufe ab-
gesenkt werden soll? 

 

 
Frage 278 Abg. Hartmann (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Anzahl der Verstöße gegen das Sonntagsfahrverbot für 
Lastkraftwagen nach § 30 Abs. 3 und 4 StVO im zurückliegenden Jahr 
2014 im Vergleich zum Vorjahr 2013 in Hessen entwickelt? 
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Frage 279 Abg. Gremmels (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Stellungnahme hat sie im Rahmen der am 15. Mai zu Ende gegan-
genen Konsultationsphase der Bundesnetzagentur zum Netzentwicklungs-
plan 2024 abgegeben? 

 

 
Frage 280 Abg. Cárdenas (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Teilt der Kultusminister die fachliche Auffassung des bildungspolitischen 
Sprechers der CDU-Fraktion, Armin Schwarz, der am 12. Mai 2015 in 
einer Pressemitteilung erklärt hatte: "Es gibt klare pädagogische Grenzen 
der gemeinsamen Beschulbarkeit von Kindern mit und ohne Behinderungen 
und Beeinträchtigungen …"? 

 

 
Frage 281 Abg. Landau (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit der eVergabe-Plattform, insbesondere mit 
deren Erweiterung? 

 

 
Frage 282 Abg. Wallmann (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erkenntnisse und Ergebnisse lieferten die Prüfung und Zertifizie-
rung des Kompetenzzentrums des HCC? 

 

 
Frage 283 Abg. Dr. Bartelt (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sie das Gesundheits- und Pflegezentrum in Rüsselsheim gefördert?  
 
Frage 284 Abg. Merz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen für die Pilotphase des "Pakts für den Nachmittag" ausgewähl-
ten Gebietskörperschaften sind Rahmenvereinbarungen abgeschlossen wor-
den? 

 

 
Frage 285 Abg. Roth (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann kann die Arbeitsgemeinschaft der Familienorganisationen damit 
rechnen, eine Festbetragsförderung in angemessener Höhe zu erhalten? 

 

 
Frage 286 Abg. Gremmels (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Was ist bei der Überprüfung des Gutachtens der Länder zum Konflikt 
Funkfeuer und Windkraft durch DFS und BAF herausgekommen, die in 
der Antwort auf meine Kleine Anfrage 19/288 angekündigt wurde? 

 

 
Frage 287 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird seitens des Landes Hessen sichergestellt sein, dass der Putz der groß-
artigen Festspiel-Theaterstätte, der Bad Hersfelder Stiftsruine, mit Beginn 
der Saison, ab dem 6. Juni, halten wird? 

 

 
Frage 288 Abg. Reul (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erfahrungen hat sie mit der Pilotierung des elektronischen Rech-
nungsworkflows gemacht? 

 

 
Frage 289 Abg. Klee (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie den Spitzensport in Hessen?  
 
Frage 290 Abg. Dr. Bartelt (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was fördert sie mit dem 4. Hessischen Gesundheitspreis?  
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Frage 291 Abg. Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Sicherheitswunsch vonseiten der Feuerwehr, dass im 
Falle eines Einsatzes bei einem Autounfall die Elektroautos eindeutig ge-
kennzeichnet würden? 

 

 
Frage 292 Abg. Bauer (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zur Aufnahme von Rauchmeldern mit speziellem  
Warn-/Empfangschip bzw. einer Weckfunktion in § 13 Abs. 5 Hessische 
Bauordnung (HBO)? 

 

 
Frage 293 Abg. Meysner (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie fördert sie die Vertretung der Interessen der Feuerwehr in Europa?  
 
Frage 294 Abg. Klaff-Isselmann (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die finanzielle Förderung des Brand- und Katastrophenschut-
zes durch das Land im vergangenen Jahr gegenüber den Vorjahren entwi-
ckelt? 

 

 
Frage 295 Abg. Heinz (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welches Ergebnis brachte die landesweite Aktion "(B)RENNPUNKT 
GESCHWINDIGKEIT" am 16. und 17. April 2015? 

 

 
Frage 296 Abg. Heinz (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Zahl der Verkehrsunfälle seit 2009 in Hessen entwickelt?  
 
Frage 297 Abg. Cárdenas (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum werden zurzeit nicht alle geflüchteten, schulpflichtigen und schul-
berechtigten Kinder und Jugendlichen in Marburg und im Landkreis Mar-
burg-Biedenkopf beschult? 

 

 
 
 
 
 
 
 


